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Отчет администрации МО «Город Удачный»         

об итогах деятельности в 2023 году                            

и планах на 2024 год 
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2023 год был непростым для всей страны. Вопреки сложностям экономики и ряда 

нерешенных вопросов наше муниципальное образование осталось надежной опорой для 

Мирнинского района и уверенно идет по пути дальнейшего перспективного развития. 

 
 

Прошедший год богат на юбилеи. 100-летие Ларисы Анатольевны Попугаевой – 

геолога-первооткрывателя, 100-летие физкультурного движения в Якутии, 50-

летие Мирнинского регионально-технического колледжа и Детской школы искусств, 40-

летие детского сада «Алмазик», 25-летие со дня образования Культурно-спортивного 

комплекса АК «АЛРОСА». 

 

Год педагога-наставника. Год труда 
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В 2023 году – в Год педагога и наставника в России – Глава Якутии учредил 

денежные премии для педагогов-наставников Республики.  

Обладателем премии в области сохранения, изучения и развития родных языков 

стала Виктория Смыслова, учитель русского языка и литературы школы №24.  

Наши педагоги стали обладателями нагрудных знаков «Отличник образования 

Республики», «Надежда Якутии», «За вклад в развитие дошкольного образования 

Республики Саха (Якутия)», «За заслуги перед Мирнинским районом» и удостоены многих 

других наград. Выражаем благодарность за ваш вклад в развитие и воспитание 

подрастающего поколения удачнинцев. 

На Севере труд – это основа жизни! Удачный всегда был и остается городом 

тружеников алмазодобывающей промышленности!  

С гордостью хочу отметить, что в Год труда, объявленный Главой Республики, 

высшая награда района «Почетный гражданин Мирнинского района» была присвоена 

нашему земляку Александру Павловцеву, кузнецу ручной ковки Удачнинского горно-

обогатительного комбината! 

 

 
 

В прошлом году особое внимание было направлено на широкое признание 

волонтерского труда, приобщение к труду молодого поколения. 

На базе удачнинского Центра дополнительного образования начал работать первый 

в Якутии Центр общественного развития «Добро Центр» – это социальная франшиза 

федерального масштаба. Волонтеры города работают практически во всех сферах жизни 

нашего поселения.  

Неотъемлемой частью нашей жизни стали фронтовые сводки, переживания за наших 

участников СВО и деятельная помощь им со стороны общества. 

Добровольцы делают все возможное, чтобы помочь нашим ребятам на фронте! С 

первых дней СВО ведется совместная работа с районным штабом «Народного Актива». 

Создан и веднт активную работу «Тыловой спИцназ Удачный». В эту работу вовлечены все 

учреждения образования, предприятия и организации города, бизнес сообщество.  

Сегодня волонтерство – это уже образ жизни многих неравнодушных удачнинцев. 
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Демография 

 
Для поддержания баланса и устойчивого развития территорий государство делает 

акцент на естественном приросте жителей. Один из способов – это стимуляция 

рождаемости финансовой поддержкой из бюджета государства.  

К наиболее крупным мерам относятся выплата ежемесячного пособия в связи с 

рождением и воспитанием ребенка, предоставление материнского капитала.  

В 2023 году были продлены еще на пять лет выплаты целевого капитала «Дети 

столетия» в размере 100 тысяч рублей.  

Многодетные семьи могли получить выплату на ипотеку. Государство выделяло до 

450 тысяч рублей на погашение задолженности по ипотечному кредиту.  

В нашем муниципальном образовании жители активно пользуются всеми видами 

государственной поддержки, в прошлом году целевым и республиканским капиталами 

распорядились 202 удачнинских семьи. 
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В здравоохранении основным акцентом ушедшего года осталось обеспечение 

учреждения квалифицированными медицинскими кадрами, а также повышение 

материально-технической оснащенности нашего медицинского учреждения, завершение 

капитального ремонта кровли здания. В 2023 году продолжились мероприятия по 

предоставлению единовременных выплат прибывающим в район врачам по 1 млн рублей 

за счет средств бюджета района и по 500 тыс. рублей за счет средств компании «АЛРОСА». 

С прошлого года выплаты могли получить не только участники программы «Земский 

доктор», но и все приглашенные специалисты. Данные действия позволили привлечь 9 

врачей и 15 специалистов среднего медицинского персонала, что надеюсь повлияло на 

повышение доступности медицинской помощи для удачнинцев. 

 

 

 

В прошлом году сохранился показатель естественного прироста – 32 человека.  

На протяжении последних лет наблюдается положительная динамика 

миграционного прироста населения нашего города. В 2023 году он составил 554 человека, 

в том числе иностранных граждан.  

Реальная оценка численности населения города составляет 14 тысяч 867 человек, что 

превышает статистические данные (13350) на 1 тысячу 517 человека. 

 

Рынок труда и уровень жизни. Экономические 

показатели  
 

Рынок труда претерпел заметные изменения. Дефицит квалифицированных кадров, 

заставил многих работодателей пересмотреть свои кадровые стратегии. По данным Центра 

занятости, в 2023 году в нашем городе зарегистрирован рекордно низкий уровень 

безработицы. Официально зарегистрировано всего 28 человек. 

В условиях новых экономических реалий экономика города показала свою 

устойчивость. Предприятия продолжают стабильно работать. 

В прошлом году наблюдался неплохой рост заработной платы сотрудников 

градообразующего предприятия, составляющего основу экономики нашего поселения.  

Не избежали мы и повышения цен на отдельные виды товаров. 
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Происходило это в основном из-за роста издержек, чтобы сохранить рентабельность 

и компенсировать затраты на производство и доставку товаров. Крайнее звено – это 

потребитель, на которого в конечном итоге легло повышение цен в магазинах. И конечно 

же, для предпринимателей и администрации города приоритетной в такой ситуации стала 

задача по сдерживанию цен на социально-значимые товары. 

 

Потребительский рынок. Развитие малого и 

среднего предпринимательства 
 

 
Сектор розничной торговли в городе, с одной стороны, оказывает существенное 

влияние на уровень удовлетворенности покупателей. С другой стороны, обеспечивает 



7 
 

рабочие места и налоговые отчисления. Наши предприниматели смогли пересмотреть свои 

стратегии развития, ассортиментную политику и систему ценообразования.  

Развивается и дистанционная торговля. На территории поселения действуют 3 

пункта выдачи товара интернет-магазинов OZON и WILDBERRIES. 

Сформированные Правительством пакеты мер поддержки бизнеса актуализируются 

в постоянном режиме для возможности охватить как можно большее количество 

предприятий.  

Для поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства с 2022 года 

администрацией расширен перечень муниципального имущества для передачи объектов на 

условиях льготной аренды. В прошлом году продолжали действовать пять таких договоров. 

Из средств местного бюджета три предпринимателя получили субсидию на развитие своего 

бизнеса. Статус «социального предприятия» подтвердили 3 субъекта. Это дает им право на 

участие в национальном проекте и на получение грандов на реализацию своих программ. 

В сфере потребительского рынка осуществляют свою деятельность 

177 предприятий. В городе открылись четыре объекта, это столовая в переходной галерее, 

детская игровая студия в 15 доме, стоматологический кабинет в общежитии, пункт выдачи 

«Озон» в 16 доме. 

Расширяется комплекс дополнительных услуг, предоставляемых предприятиями, 

это доставка готовой продукции, изготовление продукции по индивидуальным заказам, 

заказ по телефону, организация культурных программ. 

Всего осуществляют свою деятельность 263 субъекта малого предпринимательства. 

Общее количество работников в этой сфере постепенно растёт и сейчас составляет 14% от 

занятого в экономике населения. 

Предприниматели активно участвуют и в жизни города, оказывают поддержку в 

проведении городских мероприятий, в благоустройстве города, помогают тем, кто в этом 

нуждается, оказывая материальную и социальную поддержку, вносят весомый вклад в 

линию помощи участникам СВО, в том числе целевое направленное финансирование. 

 

Стратегические документы развития поселения. 

Бюджет города 
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В прошлом году в бюджет города поступило 358 млн рублей. Доходная часть 

бюджета формируется в основном за счет поступления налога на доходы физических лиц. 

Повышение фонда оплаты труда и роста численности работников градообразующего 

предприятия, привели к существенному росту налога, что дало возможность привлечь в 

бюджет города на 59 млн рублей больше, чем это планировалось изначально, а также 

спрогнозировать увеличение на 2024 год. 

Удалось сохранить положительную динамику привлечения средств из других 

уровней бюджетов, путем участия в конкурсах и подачи заявок. Объем финансовых 

средств, выделенных из государственного и районного бюджетов, составил более 40 млн 

рублей, которые были направлены на реализацию национальных проектов и прочих 

бюджетных обязательств. От Акционерной компании «АЛРОСА» в прошлом году было 

получено не менее 52 млн рублей. 

 

 
 

Расходные обязательства муниципального образования взаимоувязаны с 

документами стратегического планирования, основными из которых являются Указ Главы 

Республики «О развитии Мирнинского района на период до 2030 года», Стратегия и 

комплексный план социально-экономического развития города, которые отражают 

мероприятия, сформированные по проекту «Народный актив». Решение поставленных 

задач стратегических документов обеспечивалось путем реализации 13 муниципальных 

программ с общим объемом финансирования более 300 млн рублей. 

 

Проект «Народный актив». Комплексный план 

развития города 
 

Проект «Народный актив» – это общественное движение с долгосрочным планом 

развития, который был предложен и утвержден три года назад. Для его реализации за три 

года от компании «АЛРОСА» в бюджет города поступили финансовые средства в объеме 

149 млн рублей, а также средства вышестоящих бюджетов. Часть мероприятий Плана уже 

выполнена. Остановимся более подробно на тех, которые проводились в 2023 году. 
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В прошлом году завершился капитальный ремонт помещения, в котором занимаются 

воспитанники студии «Амплуа» Творческого объединения «Кристалл» УО КСК. 

Подрядчиком выполнены работы в полном объеме. Реконструкция зала позволяет 

проводить камерные мероприятия для небольшого количества зрителей в комфортных 

условиях. 

 

 
 

Два года назад в рамках движения «Народный актив» жители города обратились к 

Главе Республики с просьбой строительства в нашем городе современного стадиона. В 

прошлом году, в год столетия Ларисы Попугаевой, завершилось строительство городского 

спортивного стадиона на территории школы № 19. Спорткомплекс оборудован беговыми 

дорожками, футбольным полем, трибунами, волейбольно-баскетбольной, разминочной и 
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тренажерной площадками. На новом стадионе теперь занимаются физкультурой не только 

учащиеся школы №19, но и жители нашего города. 

 

 
 

Удачнинцы, ежегодно участвуют в конкурсном отборе республиканской Программы 

поддержки местных инициатив. Все проекты выбираются по инициативе жителей и 

благоустраиваются при их непосредственном участии. Одно из мероприятий, выбранных 

удачнинцами, это разработка проектно-сметной документации на «Обустройство скейт-

площадки в районе храма Серафима Саровского». Финансовые средства получены из 

республиканского бюджета, заключен муниципальный контракт. В декабре принят проект 

со сметой, документация проходит госэкспертизу. При наличии финансовых средств 

начнется поэтапная реализация проекта. 
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Для реализации мероприятия «Благоустройство территории под горнолыжную базу 

возле реки Сытыкан в городе Удачном» лесной участок поставлен на государственный 

кадастровый учет. В связи с тем, что данный земельный участок, является собственностью 

Российской Федерации, продолжается работа по его переводу в земли населенных пунктов. 

В дальнейшем это даст возможность расходования бюджетных средств как на 

строительство самой базы, так и на ее содержание. 

 

 
 

По асфальтированию дороги до рудника Удачный. Сегодня участок официально 

оформлен в собственность РС (Я). В текущем году Республика получит проектно-сметную 

документацию, на которую в бюджете деньги предусмотрены. Работы должны быть 

выполнены в 2025 году. 
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В прошлом году продолжал реализовываться стратегический проект газификации 

нашего поселения. 

Завершено строительство магистрального газопровода Айхал – Удачный. Ввод в 

работу котельной Новый город намечен на конец 2024 года, котельной Промзона на 2 

квартал 2025 года. 

Уже в этом году объекты рудника начнут отапливать с помощью газа. В январе 

заканчивается строительство первой калориферной установки, вторую завершат в феврале-

марте. 

По расчетам, с 2028 года, когда инвестпроект окупится, стоимость теплоснабжения 

упадет более чем в три раза, что даст толчок новым инвестиционным проектам, снизит 

уровень необходимого субсидирования тарифа тепловой энергии для населения со стороны 

бюджета республики. 

 
 

Масштабная реконструкция аэропортовой инфраструктуры продиктована 

объективными причинами и проводится впервые за почти полувековую его историю. В 

отчётном году продолжались работы по «Ремонту взлетно-посадочной полосы». 

Ограничения по приему воздушных судов ожидают нас и в текущем году. В период 

ограничительных условий аэропорта «Полярный», авиакомпания «АЛРОСА» продолжит 

выполнять стыковочные рейсы через г. Мирный.  

Обращаюсь к удачнинцам с пониманием и терпением пережить этот период. Ремонт 

полосы позволит в последующие годы с комфортом и главное безопасно совершать полёты 

по привычным нам всем маршрутам. 
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Общественные пространства. Комфортная 

городская среда. Инициативное бюджетирование 
 

Многие вопросы развития города, улучшения качества жизни людей мы решаем 

благодаря участию в нацпроектах. Это позволяет привлечь дополнительно финансовые 

ресурсы федерального и республиканского уровней. 

 

 
 

Благодаря приоритетному в России проекту «Формирование комфортной городской 

среды» в 2023 году на средства федерального и государственного бюджетов, при нашем 
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долевом софинансировании, благоустроено общественное пространство у переходной 

галереи. 

Дизайн-проект и сметная документация были предоставлены республиканским 

Центром компетенций «Лето». Теперь, это активная зона отдыха удачнинцев. 

 

 
 

Территорию многоквартирного дома №14 начали благоустраивать в 2022 году 

благодаря активному голосованию жителей 14 и 33 домов в рамках программы «1000 дворов 

на Дальнем Востоке». Тогда, были завершены ремонтные работы 1-го этапа. Работы 2-го 

этапа начались в прошлом году при финансовом участии компании «АЛРОСА». Выполнена 

вертикальная планировка детской площадки, устройство тротуаров и ливневой системы. В 

текущем году подрядчиком запланированы работы по асфальтированию и вертикальной 

планировке, устройству ливневой системы дворового проезда, работы по монтажу малых 

архитектурных форм на детской игровой площадке. 

В целом, это масштабный проект, он затрагивает благоустройство не только 14 дома, 

но и территории общего пользования от 33 до 4 дома, общая стоимость его реализации 

составит более 162 млн рублей. В текущем году будет продолжена работа по 

благоустройству территории общего пользования от мемориала Защитникам Отечества до 

многоквартирного дома №11. 

Напомню, что к 55-летию города жители получили обновленную Центральную 

площадь с организованной зоной беспроводного интернета, которым жители пользуются 

бесплатно через точку доступа Wi-Fi. Для обновленной локации был закуплен и установлен 

экран и звуковое оборудование. Трансляция видео со звуком на большом мониторе 

позволяет полноценно проводить городские мероприятия.  

В прошлом году еще в одном из общественных мест города – Многофункциональном 

Центре «Мои Документы» – администрация города организовала зону беспроводного 

Интернета. Точка доступа Wi-Fi охватывает все здание, где помимо МФЦ функционируют 

Социальный Фонд России и Фонд социального страхования, расчетно-кассовый центр 

«ПТВС» и муниципальный отдел по социальной защите. Воспользоваться бесплатным 

качественным интернетом могут все, кто приходит к специалистам за консультацией. 
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Безопасные качественные дороги 
 

 
 

Принимая во внимание приоритетность выполнения ремонтных работ уличной 

дорожной сети, администрацией города ежегодно направляются заявки в Министерство 

транспорта Республики для получения финансовых средств на дорожную деятельность.  

Для проведения ремонтных работ необходима разработка проектно-сметной 

документации. В связи с чем, из бюджета города профинансированы и получены проекты 

на участки дорог, которые были определены Планом развития. Проекты охватывают 

большие по площади участки городских автодорог и внутридворовых проездов, что 

существенно влияет на стоимость реализации проектов. В связи с тем, что источники 
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финансирования в полном объеме не определены и есть проблемы с инертными 

материалами, предполагается поэтапная их реализация. Сметная стоимость выполнения 

капитального ремонта внутридворовых проездов, прилегающих к жилым домам от 21-го до 

27-го домов составляет 219 млн рублей. В прошлом году было принято решение начать 

ремонт с дворовой территории 23 дома. Проведены конкурсные процедуры и определен 

подрядчик. В летний период работы должны быть выполнены.  

В прошлом году неоднократно проводилась процедура торгов, на проведение 

капитального ремонта участка автодороги (перекрёсток в районе УГОКа), но, к сожалению, 

потенциальные подрядчики не принимали участие в торгах ссылаясь на низкую сметную 

стоимость проекта. Стоимость пересмотрена в сторону увеличения. Надеюсь, работы 

выполним в летний период. 

 

 
 

Также имеются проблемы с участком автодороги на аэропорт «Полярный». По 

проведенным инженерным изысканиям на объекте, без проведения капитального ремонта 

основания, состояние дороги будет только ухудшаться. В связи с тем, что данный участок 

требует колоссальных финансовых средств на ее ремонт, в текущем году приоритетным для 

администрации остается вопрос передачи данного участка дороги в государственную 

собственность с целью решения вопроса по дальнейшей безопасной эксплуатации объекта. 

 

Жилищно-коммунальный комплекс 
 

Деятельность жилищно-коммунального комплекса города была направлена на 

обеспечение благоприятных и комфортных условий проживания жителей, сохранение 

стабильной работы инфраструктуры города. 

По состоянию на 1 января текущего года в Удачном находится 70 многоквартирных 

жилых домов из них 37 домов в микрорайоне Новый город.  

В городе действует 2 управляющих и 1 обслуживающая организации. 

Проведена актуализация схем тепловодоснабжения и водоотведения города 

Удачного, актуализирована программа комплексного развития систем коммунальной 

инфраструктуры. 
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В городе продолжилась реализация мероприятий по энергосбережению и 

повышению энергетической эффективности. Диспетчеризация потребления коммунальных 

ресурсов на объектах муниципальной собственности позволила адресно и в короткие сроки 

получать информацию о проливах воды, о порывах на трубопроводах. В прошлом году в 

сравнении с 2022 годом экономия ресурсов горячего и холодного водоснабжения составила 

963 м3.   

В квартирах муниципальной собственности установлены 74 прибора учета 

водоснабжения и 125 поверено. 

 

 
 

Программа энергосбережения также предусматривает решение задач, возникающих 

в результате эксплуатации трубопроводов, кабельных линий, которые требуют частичной 
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или полной замены. Финансирование программы позволит произвести качественный 

ремонт на некоторых таких участках с большим процентом износа.  

В прошлом году проведена работа по замене трубопровода горячего и холодного 

водоснабжения в здании «Переходная галерея», а также выполнен текущий ремонт фасада 

со стороны пятого и шестого жилых домов здания галереи. 

Разработана рабочая документация по монтажу сезонного водовода. Реализация 

мероприятия позволит бесперебойно обеспечивать дачные строения водоснабжением, а 

также снизить финансовые затраты потребителей.  

В прошлом году за счет средств бюджета города и компании «АЛРОСА» 

профинансированы работы по содержанию подземного коммуникационного коллектора в 

объеме 12 млн рублей. Длительная эксплуатация объектов коммунальной инфраструктуры, 

климатические изменения способствовали возникновению нарушения конструктива 

коллектора. Для кардинального решения проблемы с целью поддержания надлежащего 

состояния коммунальной инфраструктуры города, в перспективе планируется разработать 

проект на проведение работ капитального характера. В течении года велась работа с 

регулируемой и ресурсоснабжающими организациями по определению тарифа на данный 

объект коммунального хозяйства с целью его дальнейшего качественного обслуживания. 

В прошлом году концессионным соглашением, заключенным с ПТВС, 

предусматривалось выполнение работ по разработке проекта и проведению реконструкции 

участков магистральных сетей. Ввиду существенного изменения стоимости работ в сторону 

ее увеличения, в прошлом году организация тепловодоснабжения не смогла выполнить 

работы. Предприятием подготовлена новая документация для проведения торгов с учетом 

изменившихся условий.   

Для подготовки объектов жилищно-коммунального хозяйства к работе в осенне-

зимний период 2023–2024 годов выполнена проверка теплоснабжающих и потребляющих 

организаций, на основании которых выданы паспорта готовности к отопительному 

периоду. 

По результатам проверки Ростехнадзора получен паспорт готовности 

муниципального образования. 

 

Благоустройство города 
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Особое внимание уделяется вопросам благоустройства и содержанию объектов 

города. 

Осуществлялись работы по-зимнему и летнему содержанию дорог и элементов 

обустройства улично-дорожной сети. Выполнены работы по ямочному ремонту 

проблемных участков. 

От качественного освещения улиц зависит не только удобство, но и безопасность его 

жителей. Из бюджета города ежегодно финансируются затраты на уличное освещение и 

услуги по его содержанию.  

Проведена работа по обеспечению необходимой освещённости пешеходного 

перехода вблизи Школы № 19.  

Осуществлены мероприятия по оформлению города в связи с празднованием 78-й 

годовщины Победы в Великой Отечественной войне. Обеспечено праздничное новогоднее 

оформление улично-дорожной сети города в дни проведения новогодних праздников. К 

вернувшейся на Центральную площадь елке были закуплены и установлены новые 

украшения. 

 

 
 

В летний период проводились мероприятия по санитарной очистке, благоустройству 

и озеленению территории поселения, экологические акции. Был организован студотряд из 

студентов Удачнинского филиала МРТК. Зарплата ребятам выплачивалась за счет средств 

районного и городского бюджетов. Работы выполнены масштабные, к наведению порядка 

во дворах и на улицах города привлекались жители и сотрудники организаций города. 

Благодарю всех удачнинцев, кто участвует в поддержании порядка. 

Из бюджета Мирнинского района получено финансирование на ликвидацию 

несанкционированных свалок твердых коммунальных отходов и металлолома. 

Всего в прошлом году ликвидировано более двух тысяч кубометров мусора в общем 

объеме финансовых средств в размере около 4 млн рублей. 

Ликвидация мест несанкционированного размещения отходов металлолома, 

расположенных на территории города, была запланирована в объеме 151 тонны. По 

причине недобросовестности подрядчика, работы не были выполнены, в связи с чем, по 

решению ФАС, предприниматель из Якутска занесен в реестр недобросовестных 

поставщиков. Работу продолжим в текущем году. 
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В 2019 году АО «Авиакомпания «АЛРОСА» безвозмездно передала администрации 

города Удачного неэксплуатируемый самолет Ан-2. Знаменитый Ан-2 неразрывно связан с 

историей освоения Крайнего Севера и развития алмазодобывающей промышленности. В 

текущем году новый арт-объект будет установлен на привокзальной площади аэропорта 

«Полярный», что сделает его визитной карточкой города. 

 

 
 

В 2024 году в рамках подготовки к 80-летию Победы в Великой Отечественной 

войне запланирован ремонт входной группы Площади Защитников Отечества. 

 

Имущественные и земельные отношения 
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Острый дефицит жилья для работников компании «АЛРОСА» планируется 

восполнить строительством двух новых 2-этажных общежитий. Два корпуса вместимостью 

по 116 человек предполагается к возведению в Надежном на месте снесенных зданий ниже 

бывшего управления ГОКа. Для строительства общежитий в прошлом году узаконили вид 

использования земельных участков, принадлежащих муниципальному образованию и 

компании «АЛРОСА».  

В прошлом году состоялось долгожданное открытие автошколы. Первый выпуск 

водителей категории «В» состоялся в конце прошлого года, и мы уверены, что автошкола 

будет постепенно расширять свои услуги.  

Многодетным семьям Якутии с 2023 года дано право выбирать между 

единовременной выплатой в размере 200 тысяч рублей и бесплатным земельным участком. 

Эти средства семья может направить на погашение ипотечного кредита, приобретение или 

строительство жилья. Всего в городе Удачном числится 141 многодетная семья. В очереди 

на получение бесплатного земельного участка в собственность стоит 44 семьи. Под 

строительство индивидуального жилого дома такие земельные участки уже получили 

20 семей. В прошлом году единовременную выплату для улучшения жилищных условий 

получили 12 многодетных семей. 

 

Жилищная политика 
 

 
 

Хорошим событием в прошлом году стало получение нашими жителями социальной 

выплаты для приобретения жилого помещения «на материке». Сертификат дает право 

приобрести в России жилое помещение, находящееся за пределами районов Крайнего 

Севера. Средства на приобретение жилья предоставлены федеральным бюджетом. 

Важнейшим направлением жилищной политики остается поддержка в обеспечении 

жильем молодых семей. Программа дает возможность получения социальных выплат, 

которые предоставляются на покупку жилья в размере 35% от средней его стоимости. 

Социальная выплата безвозмездная и невозвратная. Такие выплаты в прошлом году 

получили 5 семей. В списке претендентов в 2024 году на получение социальной выплаты 

состоит 21 молодая семья. По инициативе «Народного актива», с 2022 года к 

финансированию программы присоединилась компания «АЛРОСА». Теперь социальная 
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выплата для приобретения жилого помещения обеспечена пятью источниками – из 

бюджетов города, Мирнинского района, Республики, Российской Федерации и средствами 

«АЛРОСА». В Удачном данная программа активно работает, мы прикладываем все усилия, 

чтобы как можно больше жителей имели возможность на получение такой поддержки. 

 

 
 

С 2025 по 2030 годы начнется новый этап реализации Региональной адресной 

программы по переселению граждан из аварийного жилищного фонда, в который войдут 

наши восемь домов, признанных аварийными в 2019 году.  

Муниципальный жилой фонд включает 200 квартир, которые предоставлены для 

проживания нанимателям, и это количество ежегодно уменьшается в связи с реализацией 

прав граждан на приватизацию. (в прошлом году их было 9). 

Всего на учете малоимущих граждан, нуждающихся в жилых помещениях, 

предоставляемых по договорам социального найма, состоят 12 семей. В прошлом году 

предоставлено 6 благоустроенных жилых помещений. 

 

Деятельность муниципальных унитарных 

предприятий 
 

Администрация является учредителем двух муниципальных унитарных 

предприятий и осуществляет контроль за их финансово-хозяйственной деятельностью.  

Один из социальных видов деятельности «УППМХ» – городские перевозки. В 

прошлом году перевозка пассажиров осуществлялась по 1 муниципальному маршруту, 

движение которого профинансировано из средств бюджета в размере 6 млн 600 тыс. 

рублей. Также профинансирован льготный проезд граждан в размере 1 млн 300 тыс. 

рублей, которым воспользовались 554 школьника и студента. 

За счет средств бюджета в летнее время был введен заказной маршрут, который 

осуществлял перевозку пассажиров из Надежного и Нового города в аэропорт Полярный к 

первому раннему рейсу. Ввиду невостребованности жителями нашего города данного 

маршрута он был отменен.  
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С первого октября прошлого года обществу «АйхалЦентр» присвоен статус 

регионального оператора по обращению с твердыми коммунальными отходами в 

Мирнинском районе. Представителем регионального оператора по вывозу и размещению 

ТКО является МУП «УППМХ». Предприятием в плановом режиме проводится очистка 

территории от коммунальных отходов в пределах муниципального образования. 

 

 
 

На сегодняшний день задолженность населения по оплате услуг перед рег. 

оператором – 17 млн рублей. 

Только с пониманием и ответственностью населения, в части надлежащего 

использования мест размещения мусора, и своевременной оплаты за услуги, будет, 

достигнут результат по поддержанию чистоты в городе. 

Задолженность населения города за коммунальные и жилищные услуги перед 

ресурсоснабжающими и обслуживающими организациями составляет почти 185 млн 

рублей. 

Учитывая отсутствие проведения ФКР какого-либо вида капитального ремонта в 

жилом фонде нашего города, предприятия жилищного хозяйства те ресурсы, которые 

собираются с населения на содержание и обслуживание общего имущества, вынужденно 

отвлекают на устранение аварийных и неотложных работ. Считаю это основной причиной 

наличия замечаний по качеству оказываемых услуг. Тем не менее предприятия сохраняют 

жизнеспособность нашего достаточно старого жилого фонда, требующего сегодня 

огромных капитальных вложений.  

Отмечу, что из-за активного растепления грунтов, состояние покрытий дворовых 

территорий в последние годы значительно ухудшилось, в особенности мы ощутили это на 

территории 23 дома, что привело к деформации покрытия дворового проезда и 

нестабильности свайного основания дома.  

В прошлом году институтом «Якутнипроалмаз» были проведены работы по 

обследованию технического состояния многоквартирного дома, инженерно-

геологическим, геофизическим изысканиям и разработке рабочей и проектной 

документации на проведение капитального ремонта многоквартирного дома. 
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Чтобы не допустить аварийно-опасной ситуации, управляющей организацией 

«УПЖХ» выполнен демонтаж разрушенных участков водоотводящего покрытия, 

произведен монтаж опорных металлоконструкций, отсыпка грунта, установлены 

замораживающие колонки. Ведется мониторинг динамики движения свайного фундамента 

для предотвращения дальнейшего проседания свайных опор, проводятся замеры 

температурного режима. Также в рамках исполнения решения суда подрядной 

организацией в этом году будет выполнен текущий ремонт фасада с его покраской. 

Совместно с УГОК разработана дорожная карта по восстановлению необходимого 

мерзлотного контроля на всем жилом фонде города. Это позволит своевременно принимать 

меры по его сохранению. 

 

Социальная поддержка населения 
 

Важнейшее направление бюджетной политики нашего поселения – социальная 

поддержка населения. Из средств бюджета социальная помощь оказывается адресно 

нуждающимся в поддержке гражданам нашего поселения. В прошлом году по программе 

социальной защиты направлены финансовые средства в размере 6млн. 700 тыс. рублей. 

Общий охват составил 1275 жителей. 

На территории города в прошлом году появились отдельные программы «активного 

долголетия», это «Вокальное, танцевальное направление», «Йога», «Секция для плавания», 

«Ателье выходного дня», которые помогают пожилым людям максимально реализовать 

свой потенциал. 

Востребован и реализуется проект по оказанию услуг для осуществления 

пассажирских поездок льготной категории граждан к социально-значимым объектам, 

которыми в прошлом году жители нашего города с ограниченными возможностями, 

воспользовались 285 раз. 
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Для прохождения тестов по выявлению ВИЧ-инфекции, наркомании и 

токсикомании в прошлом году приобретены тест системы для городской больницы. В 

результате, общий охват граждан, прошедших тестирование, составил 1,5 человек. 

 Большая работа проводится совместно с социальным блоком районной 

администрации и профсоюзом «Профалмаз». 

 

Спорт 
 

 
 

Одним из важнейших направлений является пропаганда здорового образа жизни на 

территории муниципального образования.  
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100-летие физкультурного движения в Якутии спортсмены нашего муниципального 

образования отметили множеством соревнований, завоевали большое количество медалей 

различного достоинства, по итогам участия в соревнованиях им присвоены 

соответствующие разряды и звания. 

По инициативе «Народного актива», в 2023 году присуждена ежегодная премия 

«Лучший тренер года» на территории муниципального образования «Мирнинский район». 

Награды вручили Диденко Николаю с премией 250 тысяч рублей и Измаилову 

Александру – 240 тысяч рублей. В десятку лучших спортсменов вошли Хомутовский 

Валентин, Пашаев Магомед, Вингерт Андрей, Карнаухов Евгений. Хочу отдельно 

отметить работу Олега Сиденко. Его воспитанники стали победителями в 

республиканском командном турнире по шахматам «Белая ладья» в г. Якутск, а также 

принимали участие в турнирах ДФО и РФ. 

В прошлом году было проведено более 125 спортивно-массовых мероприятий, из 

них более 40 выездных за пределами города Удачного. В них приняло участие более 1700 

человек и завоевано более 200 медалей за призовые места.  

Из средств бюджета были направлены денежные средства в размере 6 млн рублей на 

оказание помощи в проведении спортивных мероприятий, в том числе выездных, и 

развитие материально-технической базы. 

 

Депутатский корпус 
 

 
 

В единый день голосования удачнинцы выбирали Главу Якутии, народных 

депутатов Ил Тумэн и Мирнинского районного Совета и отдали свои голоса за достойных 

кандидатов. Избранные депутаты представляют наши интересы на республиканском и 

районном уровнях. 

Несмотря на серьезную занятость на рабочих местах, совмещают депутатскую 

деятельность с выполнением обязанностей по основному месту работы, всегда отзывчивы 

и активно работают в представительных органах власти. 

Убежден, что наши совместные усилия и возможности будут направлены и в 

дальнейшем на улучшение социально-экономического развития муниципального 

образования, создание комфортных условий для его жителей. 
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Культура. Молодежная политика 
 

Одной из самых актуальных задач на сегодняшний день является воспитание 

будущего патриота своей страны. Данная задача охватывает всех людей без исключения.  

Свое единение удачнинцы показали на автопробеге, посвященном 78-летию Победы 

над фашистскими захватчиками. Отмена шествия «Бессмертного полка» не помешала 

горожанам использовать другие форматы патриотической акции. С фотографиями своих 

героев пришли на митинг, загружали фото героев на официальном сайте акции и в аккаунте 

Бессмертного полка города Удачного. 

 
 

В день защитников Отечества жители Удачного пришли на концерт в поддержку 

участников специальной военной операции. Вырученные средства от продажи билетов и 

творческих работ были направлены в поддержку участников СВО. 

С первых дней специальной военной операции общественные и волонтёрские 

организации Удачного, жители нашего города занимаются сбором и отправкой 

гуманитарной помощи. Между всеми участниками гуманитарных миссий и воинскими 

подразделениями, в которых, в том числе, служат и ребята из нашего города, установлено 

эффективное оперативное взаимодействие – организована логистика по доставке грузов и 

посылок. 

Молодежь города активно участвует в этой очень важной работе. 

 

Важные события наступившего года 
 

Наступивший 2024 год объявлен Годом семьи в Российской Федерации и Годом 

детства в Республике Саха (Якутия). Семья – это, основа любого общества, залог 

благополучия и процветания нашего государства. Поддержка семей остается фундаментом 

социальной политики государства.  

Выражаем благодарность всем, кто принимает участие в жизнедеятельности и 

развитии нашего города!  
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Верим, что мир, к которому стремится наша страна, обязательно будет достигнут. А 

наша задача обеспечить надежный тыл, спокойствие жителей и стабильность экономики 

города. 

 

 
 

Более подробно с итогами работы администрации за 2023 год можно ознакомиться 

на официальном сайте муниципального образования «Город Удачный» по ссылке: 

https://мо-город-удачный.рф/?page_id=2457 

 

 

https://мо-город-удачный.рф/?page_id=2457

